



# El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1884 :: www.elnortedecastilla.es

**SALAMANCA**  
Jueves 02.06.16  
Nº 60.980  
1,40 €

**EL JUEZ DE LOS ERE ENVÍA AL BANQUILLO A CHAVES Y GRIÑÁN**

Los dos expresidentes andaluces, procesados por prevaricación, han solicitado la baja en el PSOE **P32**



**REHABILITAR 64.000 VIVIENDAS Y CREAR 28.850 PUESTO DE TRABAJO**

El sector de la construcción plantea un plan de 1.600 millones para remozar el parque de Castilla y León **P47**

## Los expertos advierten de que la investigación sobre el alzhéimer está en sus inicios

Alicia García cifra en más del 90% las personas de grado uno incluidas en el sistema regional de dependencia

El alzhéimer sigue siendo un gran desconocido. Así lo constataron ayer los ponentes en una nueva edición de Los Encuentros en Salamanca de El

Norte de Castilla, donde la consejera de Familia, Alicia García, anunció que la Estrategia de Prevención de la Dependencia estará lista este año. **P2**



Juan José García Meilán, Alicia García y Nina Gramunt, antes de comenzar el encuentro. :: ALMEIDA



## LA FAMILIA SIRIA YA ESTÁ EN SALAMANCA

Los cinco refugiados procedentes de campamentos de Grecia serán alojados en un piso de acogida **P10**

El grupo de refugiados que llegó ayer a España, de los cuales cinco serán alojados en Salamanca. :: WORD

## La Usal es la universidad con menor financiación por alumno

El rector arremete contra el efecto de la tasa de reposición en las plantillas y pide su desaparición

El rector de la Universidad de Salamanca (Usal), Daniel Hernández Ruipérez, hizo ayer un llamamiento a toda la comunidad universitaria para que se implique de forma «de-

cidida y activa» en la celebración en 2018 del VIII Centenario de la institución. Además, afirmó que pedirá al futuro Gobierno que elimine la tasa de reposición. **P8**

## LA CALLE SE CONVIERTE EN EL MEJOR ESCENARIO

El Fàcil arranca sorprendiendo a los salmantinos con el Rodafonío **P52**



El Rodafonío. :: ALMEIDA

**Sucesos.** Fallece un hombre de 75 años al sufrir una descarga eléctrica en su casa de Prosperidad **P11**

Salamanca	2	Culturas	50
Provincia	12	Deportes	58
Castilla y León	18	V	69
Opinión	29	SERVICIOS	—
España	32	El tiempo	68
Mundo	37	Agenda	74
Economía	40	Televisión	76



Los miembros del Claustro de la Universidad, en un momento de la reunión que celebraron ayer en el Paraninfo. :: ALMEIDA

## Dos nuevos Honoris Causa y tensión en la Unidad de Igualdad

El Claustro de Doctores ratificó la concesión del Doctorado Honoris Causa al economista Blas Calzada Terrados y al jurista Jairo Parra Quijano. La candidatura de Calzada Terrados había sido presentada por la profesora Esther del Brio y propuesta por el departamento de Administración y Economía de la Empresa. La propuesta de Parra Quijano fue defendida por el profesor Lorenzo Bujosa Vadell con el aval del departamento de Derecho Administrativo, Financiero y Procesal. Como contrapunto a estos reconocimientos, el Claustro ordinario vivió en el colofón de su sesión matinal un momento de tensión, cuando la profesora de la Facultad de Derecho, Marta del Pozo, y un miembro de la Unidad de Igualdad expresaron su profunda discrepancia por la gestión que está desarrollando la dirección de esta unidad, que encabeza la profesora Nieves Sanz Mulas.

# La Usal es la universidad española con menor financiación por alumno

El rector arremete contra el efecto «devastador» de la tasa de reposición en las plantillas y pedirá al futuro Gobierno su desaparición definitiva

RICARDO RÁBADE / WORD

**SALAMANCA.** La controvertida tasa de reposición ha generado un efecto «devastador» para las plantillas de las universidades públicas y por ello la Usal, encabezada por su rector Daniel Hernández Ruipérez, reclamará al futuro Gobierno que se constituya tras las elecciones generales del 26-J su inmediata supresión, por ser «la más acuciante medida que necesita el sistema univer-

sitario español». Así lo enfatizó ayer el rector durante el pormenorizado informe, de casi una hora de duración, que presentó ante los miembros del Claustro en el Paraninfo.

Ruipérez dejó claro que la mejora de la tasa de reposición este año, hasta alcanzar el 100%, no deja de «constreñir considerablemente las políticas de plantilla». De hecho, si la tasa de reposición desapareciera y el único condicionante fuera el límite de gasto en la plantilla que autoriza la Junta, «podríamos estabilizar a todo el profesorado contratado que estuviera acreditado para ello».

Las críticas de Ruipérez también se dirigieron contra el modelo de financiación vigente, ya que «somos la universidad españolas con menor financiación por estudiante». Por

ello, la Usal sigue reclamando a la Junta el establecimiento de un programa estable de financiación, dado que «es responsabilidad de nuestros gobernantes mantener la calidad de la universidad pública».

Pero no solo la tasa de reposición y la escasa financiación fueron objeto de las diatribas de Ruipérez durante su alocución, ya que tampoco se libró el sistema de evaluación de las titulaciones que, en palabras del rector, se caracteriza por ser «ineficiente, caro, lento y extraordinariamente burocratizado». Ruipérez consideró que la metodología empleada para certificar la calidad de los grados debe ser modificada, sustituyendo «la acreditación por titulaciones por la acreditación por instituciones, de modo que una universidad públi-

ca tenga libertad para establecer los mecanismos de calidad de sus propias titulaciones». Ruipérez elevó el tono de sus objeciones al señalar que la evaluación externa de los grados es un «desastre» y desemboca en situaciones que «llegan a la caricatura», con centros que son catalogados de forma totalmente diferente dependiendo de los informes elaborados respecto a los diferentes grados que se imparten en los mismos.

### Mapa de titulaciones

Ruipérez también exteriorizó sus planteamientos ante el futuro mapa de titulaciones de la región que está confeccionando la Consejería de Educación de la Junta. «El proceso ha generado mucho ruido y no será fácil llegar a acuerdos concretos», augu-

ró el rector, quien avanzó que la Usal mantendrá «una postura firme» para evitar que se «dupliquen títulos ya existentes». Por ello, propondrá únicamente «titulaciones nuevas de interés, como hemos venido haciendo en los últimos años con notable éxito».

Durante su discurso ante el máximo órgano de representación académica, el rector se congratuló de que la deuda histórica de la Usal, que ascendía a 43 millones de euros cuando él accedió al Rectorado, estará plenamente amortizada en 2017 con el fin de que la entidad académica afronte, con sus arcas totalmente saneadas, la conmemoración del VIII Centenario en 2018 sin ningún tipo de lastre económico.

En materia de plantilla docente, se han incorporado 85 nuevos ayudantes doctores para paliar los efectos del envejecimiento de la plantilla y este año se convocarán 18 nuevas plazas de catedráticos. Se cuenta también con 224 contratados predoctorales, 127 títulos propios y la reforma introducida ha reducido los departamentos de 64 a 57.

## Nuevo llamamiento por el VIII Centenario

RICARDO RÁBADE / WORD

El rector aprovechó la sesión claustal para hacer un contundente llamamiento a la comunidad universitaria salmantina para implicarse de forma «decidida y activa» en la conmemoración del VIII Centenario con vistas al 2018, al tiempo que les animó a no ponerse límites a la hora de plantear proyectos que ayu-

den a su transformación. «Trabajen con nosotros, colaboren con el Vicerrectorado para la celebración del VIII Centenario y atrévase a soñar», subrayó el rector, quien proclamó que «es el tiempo de empujar todos en la misma dirección para hacernos más fuertes».

Las grandes cifras que resumen el potencial investigador de la Usal

comprenden los 1,7 millones del plan propio de apoyo a la investigación, las 97 solicitudes para participar en proyectos europeos este año y la presencia en estos momentos en otros 54 proyectos europeos. Además, el número de proyectos nacionales y regionales de investigación vigentes asciende a 322.

Los estudiantes de doctorado se elevan a 2.684, de los que 1.598 son españoles y 1.086 proceden del resto del mundo. Y con vistas al próximo curso, la oferta docente contará con 12 dobles titulaciones gracias a la incorporación de otras dos más.

Tras dejar patente que durante el periodo lectivo 2016-2017 no se pondrán en marcha grados de tres años

combinados con másters de dos, el rector lanzó una crítica velada hacia el presunto trato de favor de algunas administraciones públicas hacia las universidades de titularidad privada. Lo hizo en dos pasajes de su discurso. En el primero, refiriéndose a la evaluación de las titulaciones, especificó que «las institu-

ciones que llevamos siglos de actividad contrastada, no necesitamos que nadie acredite nuestra oferta, mientras algunas otras instituciones, de carácter privado, necesitarían más control por parte de nuestras autoridades educativas».

La segunda alusión a las universidades privadas afloró durante sus reflexiones sobre el futuro mapa de titulaciones de la región, al aseverar que «difícilmente se va a racionalizar un mapa de titulaciones si se autorizan a otras universidades titulaciones que ya tenemos, y mucho menos si se pretende autorizarlas para universidades privadas de forma paralela a la discusión del mapa de titulaciones».

**Ruipérez avisa a la Junta que no aceptará la duplicación de carreras ya existentes**